

Pannenkoek, Musikexamen und Versace - so nah und doch so anders...

Schüleraustausch mit Groningen

TEXT: Tina Bahns
BILDER: Tina Bahns



10 Schülerinnen des Niederländisch-Kurses aus dem Jahrgang 11 haben am Austausch mit Groningen teilgenommen und konnten wieder einmal feststellen, dass viele Dinge in den Niederlanden völlig anders gehandhabt werden als in Deutschland.



Auf dem „pannekoekship“, welches in direkter Nähe zu unserer Austauschschule dem *Stadslyceum/Werkman college* auf einer Groninger Gracht liegt, wurden wir zum Pfanncuchenessen eingeladen. Pfanncuchen sind immer lecker, aber diese mit Sirup (stroop) zu essen, war für viele Deutsche völlig neu. Für Niederländer ist das ganz „gewoon“.

Auch im **Schulsystem** gibt es einige Unterschiede: Zum Beispiel müssen die Schüler:innen der Abschlussklassen Musik für ihr Examen ein Konzert in einer großen Konzerthalle organisieren, auf dem sie bekannte und eigene Stücke vorstellen, moderieren und gestalten. Es war schön zu sehen, wie viel Mühe sich alle gegeben haben und dass die vorherige Anstrengung sich auch wirklich gelohnt hat. Vielen Dank für den schönen Abend!

Doch nicht nur die letzte Prüfung, auch der Unterricht ist völlig anders in den Niederlanden. Hier geht die mündliche Note nur zu einem geringen Teil in die Zeugnisnote ein, sodass der Unterricht meistens aus einem Lehrervortrag und mehr oder weniger aufmerksamen Schüler:innen besteht. Die deutschen Schüler:innen waren überrascht über die Handydichte im Unterricht.

Farben: In den Niederlanden ist alles viel bunter, die Kleidung, die Lebensmittel und häufig auch die Gebäude. Besonders farbig ist das schöne Groninger Museum, das direkt am Hauptbahnhof im Wasser liegt. Die Ausstellung über Versace war zwar keinem Niederländer gewidmet, sondern dem italienischen Modedesigner, aber bunt waren seine Entwürfe auf jeden Fall.



Es waren drei sehr schöne Tage in Groningen.

Vielen Dank an die Schüler:innen und Lehrer:innen unserer Groninger Austauschschule für die freundliche Aufnahme, die gute Organisation und die schönen Erlebnisse. Wir kommen gerne wieder 😊!